
 

P R O T O K O L L 

zur Sitzung des Landesschulbeirates vom 18. Januar 2023 

Ort:       Ellen-Key-Schule 

Beginn:      17:30 Uhr 

Ende:       20:20 Uhr 

Teilnehmer:      siehe Anwesenheitsliste 

 

TOP 1: 

Begrüßung, Feststellung der Tagesordnung/Aktuelles 

 

Herr Heckel begrüßt das Gremium, insbesondere die neuen Mitglieder, Frau von Bernuth und 

Herrn Duveneck. Es wird ein neuer TOP 3 Anfragen in die Tagesordnung aufgenommen.  

  

TOP 2: 

Aktuelle Informationen aus der SenBJF (Thomas Duveneck,  SenBJF, II AbtL) 

 

Herr Duveneck berichtet über Aktuelles aus dem Hygienebeirat. Dieser tagte am 09.01.2023. Es 

wurden keine Änderungen der derzeitigen Regelungen beschlossen. Die kommende Sitzung des 

Hygienebeirates findet am 13. März nur statt, wenn ein Handlungsbedarf besteht. 

Mit Schreiben vom 13.01.2023 wurden alle Lehrkräfte an den staatlichen Schulen im Land Berlin 

angeschrieben und über den derzeitigen Stand des Lehrkräfteverbeamtungsgesetz informiert. 

 

Antworten auf Fragen der Mitglieder: 

- Eine AV Gewalt ist nicht in Planung. Es werden aber Handreichungen zu den 

Kinderschutzkonzepten erarbeitet.  

- Zu den berufsbegleitenden Studien hat das Gericht festgestellt, dass es hierfür im 

Lehrkräftebildungsgesetz keine Rechtsgrundlage gibt. Folgen für Betroffene oder Schülerinnen 

und Schüler hat es nicht, da diese Rechtsgrundlage jetzt geschaffen wird. 

-  Eine Beratungsstelle für die Lehrkräfteverbeamtung wird es nicht geben. Zum Beginn der 

Antragstellung wird es aber verschiedene Angebote zur Beratung geben (z. Bsp. FAQs, Hotlines). 

- Herr Duveneck erläutert das Ausnahmerecht der Verbeamtung bis zum 52. Lebensjahr. 

 

TOP 3: 

Anfragen des Landesschulbeirates an die SenBJF 

 

Die Antworten zu den Anfragen 01-23 bis 04-23 liegen als Anlage 1 bei. Hierzu gibt es keine 

Nachfragen. 

 

TOP 4: 

Aktuelle Berichte der Schülerinnen und Schüler 

 

Der LSA hat eine Stellungnahme zu geforderten Migrationsquoten herausgegeben. Diese ist auf 

der Webseite des LSA nachzulesen. https://lsaberlin.de/stellungnahme-zur-forderung-einer-

migrationsquote/ 

https://lsaberlin.de/stellungnahme-zur-forderung-einer-migrationsquote/
https://lsaberlin.de/stellungnahme-zur-forderung-einer-migrationsquote/


Des Weiteren beschäftigt sich der LSA derzeit mit den Themen Gewalt und Gewaltprävention und 

auch mit der Kostensteigerung beim schulischen Mittagessen. 

Das Thema Umsatzsteuer auch für Schülerfirmen wird von Herrn Duveneck erläutert. 

 

TOP 5: 

Rechenschaftsbericht des Vorstandes für das Jahr 2022  

 

Der Rechenschaftsbericht ist den Mitgliedern im Vorfeld zugegangen und wird kurz dargestellt. 

Herr Heckel bedankt sich beim Gremium und beim Vorstand für die Zusammenarbeit im letzten 

Jahr. 

 

TOP 6: 

Abstimmung über die Geschäftsordnung des LSB 

 

Vor der Abstimmung stellt Herr Körner einen Änderungsantrag zur Geschäftsordnung. Im Punkt 9 

soll das Wort „nach“ gestrichen werden, damit der Beschluss der GO sofort gültig ist. 

Mit 39 Ja-Stimmen, 1 Nein-Stimme und 2 Enthaltungen wird die Änderung beschlossen. 

 

Es folgte eine kurze Diskussion zur Geschäftsordnung. Änderungswünsche können eingereicht 

werden und bei Bedarf wird sich hierzu eine Arbeitsgruppe bilden. 

 

Mit 42 Ja-Stimmen wird die Geschäftsordnung beschlossen. 

 

TOP 7: 

Feststellung der Beschlussfähigkeit ggf. Vorstellung der Mitglieder, Bestimmung des Wahlleiters, 

Wahlen gem. §119 Abs. 1 Schulgesetz 

 

Das Gremium wählt Norman Heise als Wahlleitung. Dieser stellt sich kurz vor. Herr Timm Jones 

und Herr Aimo Görne unterstützen Herrn Heise. 

Es sind 42 stimmberechtigte Mitglieder anwesend, damit ist das Gremium beschlussfähig. 

Wahl einer oder eines Vorsitzenden 

 

Vorgeschlagen werden Herr Peter Heckel, Herr Frank Körner und Frau Isabella Vogt-Schwarze. 

Lediglich Herr Heckel nimmt die Kandidatur an und stellt sich kurz vor. Es wird eine offene Wahl 

durchgeführt. Mit 40 Stimmen wird Herr Heckel mehrheitlich gewählt. Herr Heckel nimmt die Wahl 

an. 

Wahl der Stellvertreterinnen und Stellvertreter nach der Geschäftsordnung des 

Landesschulbeirates 

Wahl von zwei Schülervertreterinnen oder Schülervertretern: 

Vorgeschlagen werden Herr Kevin Riep und Herr Samuel Goldmann.  

Beide erklären sich bereit zu kandidieren, stellen sich vor und beantworten die Fragen der 



Mitglieder. Es wird eine geheime Wahl durchgeführt. Beide Kandidaten erhalten Stimmen und 

nehmen die Wahl an. 

Wahl von zwei Vertreterinnen oder Vertretern des pädagogischen Personals: 

Vorgeschlagen werden Herr Frank Körner, Herr Erik Nowarra, Herr Lucas Zimmermann und Herr 

Stefan Blutner.  Alle Kandidaten nehmen die Kandidatur an und stellen sich vor. Es wird eine 

geheime Wahl durchgeführt. Die meisten Stimmen erhalten Frank Körner (22 Stimmen) und Herr 

Erik Nowarra (19 Stimmen). Beide nehmen die Wahl an. 

Wahl von zwei Elternvertreterinnen oder Elternvertretern: 

Vorgeschlagen werden Herr Berkant Göksel und Herr Steffen Reinecke. Beide nehmen die 

Kandidatur an. Die Kandidaten stellen sich vor und beantworten die Fragen der Mitglieder. Es 

wird eine offene Wahl durchgeführt. Mit jeweils 36 Stimmen werden beide Kandidaten gewählt. 

Beide nehmen die Wahl an. 

Wahl von zwei Vertreterinnen oder Vertretern der gesellschaftlich relevanten Gruppen: 

Es liegt eine schriftliche Kandidatur von Frau Lydia Puschnerus vor. Diese ist nicht anwesend. Es 

wird offen gewählt. Mit 36 Stimmen wird Frau Puschnerus mehrheitlich gewählt. Sie hat die 

Annahme der Wahl im Vorfeld bekannt gegeben. 

Wahl von zwei Vertreterinnen oder Vertretern des Beirates Berufliche Schulen: 

Vorgeschlagen werden Frau Isabella Vogt-Schwarze und Herr Kai Oberbach. Beide nehmen die 

Kandidatur an, stellen sich kurz vor und beantworten die Fragen der Mitglieder. Es wird eine 

geheime Wahl durchgeführt. Beide Kandidaten erhalten Stimmen und sind somit gewählt. Beide 

nehmen die Wahl an.  

Herr Heckel dankt Herrn Heise, Herrn Görne und Herrn Jones für die Arbeit als Wahlleitung. 

 

Im Anschluss findet die offene Wahl für den Landesjugendhilfeausschuss (LJHA) statt. 

Für den LJHA kandidiert Herr Detlef Glücklich als regulärer Vertreter und Herr Stefan Blutner als 

Stellvertretung. Beide stellen sich vor und werden mehrheitlich gewählt. Die Wahl wird von beiden 

Kandidaten angenommen. 

TOP 8: 

Verschiedenes, Jahresplanung 2023 (Themenpriorisierung - Fachsitzungen)  

Herr Heckel sammelt Themenvorschläge für die Arbeit in diesem Jahr. Der Vorstand wird diese 

auswerten und in die Planungen der Sitzungen und der Fachsitzungen einfließen lassen. 

Auch Herr Glücklich bittet um Themenvorschläge für den LJHA. 

 

In der Februarsitzung wird es eine Vorstellung der Ergebnisse des Runden Tisches zum 



Lehrkräftemangel geben. Hierzu wird u.a. die Senatorin anwesend sein. Ebenso werden Vertreter 

und Vertreterinnen der Schulleiterverbände und der Landesgremien eingeladen. 

 

Herr Heckel dankt allen und schließt die Sitzung. 

Peter Heckel       Andrea Schreiber 

(Vorsitzender)      (Protokollantin) 

 
 


